
In der Core Einrichtung werden die einzelnen DEXPRO Apps pro Mandant verwaltet. Eine globale
Nummernserie über alle DEXPRO Apps bietet den Vorteil, dass die Anwender mit nur einer
Nummernserie pro Beleg arbeiten. Diese Belegnummern bleiben auch bei der Übergabe an andere
DEXPRO Apps vorhanden.

The individual DEXPRO apps are managed per client in the core setup. A global number series
across all DEXPRO apps offers the advantage that users only work with one number series per
document. These document numbers also remain available when transferred to other DEXPRO
apps.

Administratoren haben die Möglichkeit die Protokollierung zu aktivieren.

Core Einrichtung / Setup

Protokolle der verarbeiteten Daten /
Logging of processed data
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Administrators have the option to activate a logging of document creation.

Unter der Schaltfläche "Protokolle der Dokumentenerstellung" können diese dann eingesehen
werden.

These can then be viewed under the “Document creation logs” button.

Unter "JSON vergleichen" werden die Quelldaten und die angelegten Daten im JSON Format
angezeigt und können manuell verglichen werden.

Under “Compare JSON”, the source data and the created data are displayed in JSON format and
can be compared manually.

Übersicht der Protokolle

JSON Vergleich / Compare JSON
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